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— 九 五 三 年 十 一 月 二 十 3 星 期 五 千 後 三 時 在 纽 约 舉 f t 

主席 M r . H H O P P E N O T (法蘭西） 

A^r$ti下列各國代表.昝利、中國、哥侖比 

S、丹麥、法蘭西、希臘、黎巴嫩、巴基斯坦、蘇 

綞埃社會主義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯 

合王國、美利堅合衆國。 

臨時議事日程（S/Ag'enda/640) 

一.通過議事日程。 

二，巴勒斯坦問題。 

全 面 停 戰 協 定 之 ^ 守 與 實 施 , 閼 於 最 近 發 生 之 

暴 行 , 特 別 繭 [ 九 五 三 年 十 月 十 四 日 至 十 五 日 

在Qibya發生之寧伴：休戰督察團參謀長報吿書。 

通過議事日程 

« 亊 0 1 1 通 遏 。 

巴勒斯iB問題 

全面停戰協定之遒守輿實施，蘭於最近發生 

之暴行，特別躕於一九五三年十月十四日 

至十五日在Qibya發生之事件（S/3109, 

S/3110,S/31U,S/3139)(缵前） 

聯合囫休戳督察豳參錤長報告書（绩前） 

« 色 列 代 喪 M r Eban,约^哙希术德王囫代表 

Mr Haikal A聯合囫駐巴勒所但休戰督察豳參H長 

Benmke卢籽,應主席邀鯖，就安全理亊會議席。 

― . M r W A D S W O R T H (美國）：美圃會同法 

蘭 西 及 英 聯 王 國 提 出 現 待 審 議 的 決 議 草 案 [ S / 3 1 

39]，乃是使安全理事會必須支持以色列與約但全面 

停戰協定 1的信念得以實現。最近的事態發展巳經使 

巴勒斯坦境內情勢危險到和平卽有破壊之腐，這一 

點也是顯而易見的,我們認爲安全理事會旣爲聯合 

圃負責維持國際和平及安全的主要機阖，自應切實 

處理此項迫切而重大的問題。 

二.當前決議草案的主耍目的卽在此。該草案 

前言指朋其中規定係根據本理事會前於一九四八年 

七月貴令先停火並實現停戰的块議案[S/902]；一九 

四九年八月十一日核定以色列與 *亞拉伯各國間停戰 

$閱安全理事會正式紀錄，第K年,特別補編第—at 

協定並設立各停戰事宜混合委員會及休戰督察圑的 

決 議 案 [ S / 1 3 6 7 ] ; 以 Â ̃ 九 五 一 年 五 月 十 八 日 表 示 

贊成促進巴勒斯坦境內永久和平有賴信守停戰協定 

的原則的決議案[S/2157]。美國認爲聯合圃與各當 

事國務須以各該決議案爲依據，共同合作。我們亦 

須以這些決議案爲出發點，考廬最近便安全理事會 

再度討論巴勒斯坦問題的這類悲慘事件。 

=.以上述各'决議案爲依據，現有'决議草案請 

安 全 理 庫 會 表 明 參 諜 長 向 安 全 理 事 會 報 吿 的 Q i b y a 

境內最近發生的行動是違犯一九四八年七月十五日 

停火'决議案,且與履行全面停戰協定及憲章所規定 

的義務相悸。我們認爲必須便任何人都明白知逭安 

全理事會對此項行動的態度及此項行動對於實現和 

平可生的不利影響。這個區域内的持久和平實是我 

們努力的目標。 

四. 然而,安全理事會必須承認Qibya事伴乃县 

許多妨礙該區建立和平的許多事件中的一件，我們 

在決議草案乙部中表示備悉暴力行爲乃是未能維持 

停戰協定所定分'界玆的安全所不時引起的锆果。我 

們認爲以色列政府與約但政府負有 '明白責任,務須 

探取確保法律與秩序的最有力辦法,使分界錢不受 

任何侵犯。 

五 . 決議草案丙部表示三國政府認爲各當事國 

嚴格遵守全面停戰協定所規定的義務以及安全理事 

會與大畲的各決議案，然後彼此間的未決問題才能 

逐漸得到解決。因此,其中特別指明以色列及約但兩 

國政府與休戰督察圑銮謀長完全合作的義務，並請 

聯合國秘書長與參謀長共同考盧應如何加強督察圑 

力暈俾能圓満完成其便命。 

六. 最後，決議草案請參諾長在三個月之內特 

別參照這個'决議草案各項規定就情勢之發展提具報 

吿，並提出其認爲適當的建議。 

七 . 美 國 知 遨 有 些 嚴 重 而 困 難 的 問 題 , 卽 便 厳 

格遵守停戰協定，也未必卽能解決。我們對於這些 

基本重大問題深篱蹦切,並且誠懇希望能協助促成 

其公平解決。伹是如果耍一秉公正與善意的精砷來 

解决這些基本問題，就必須維持並加強所設維持該 

區安全的機構。僅遵守停戰協定雖不足以建立和年， 

但若不遵守協定卽決無實現和平之可能o 



八 . Sir Gladwyn J E B B (英聯王圃）：在第六三 

五次會籙中,我巳說明敝圃政府對於理事會當前問 

題 的 葸 見 , 尤 其 對 於 Q i b y a 區 内 悲 慘 驚 人 事 件 的 ； t 

見。今天我羝願就我會同法國與美國代表提出而現 

巳 在 大 家 案 前 的 決 議 草 案 , 極 簡 單 地 說 幾 句 話 。 美 

國代表剛才已向理事會說明這個決議草案想耍達到 

的主耍目的，我完全同意他所說的話。 

九. 我們覺得這個決議草案首先論及Qibya事 

件本身,乃是十分正確的。這究竟是我們討論的中 

心。我認爲General Benmke吿訴我們的事實已確 

定 Q i b y a 區 内 行 動 是 由 以 色 列 軍 隊 發 動 的 , 而 且 我 

想 各 位 代 表 都 會 同 意 ， 會 應 該 明 白 正 式 表 示 堅 決 

譴責這種行勤之意。 

— C . 我 們 認 爲 理 事 畲 對 於 這 件 事 有 沉 痛 咸 覺 

的理由有二 第 一 , Q i b y a 區 内 所 探 行 動 本 身 就 不 

可原恕;第二,這種行動——我們切望不會再度發生 

這種事——對於理事會努力以求實現的目的，卽選 

個 中 東 锬 復 和 平 , 不 免 造 成 新 的 障 礙 。 

̶ • 大 家 都 見 到 這 個 決 議 草 案 繼 而 論 及 所 謂 

自約但"侵入"以色列的問題。以色列代表於第六三 

七次會議中提到從約伹方面對以色列"進行政府完 

全默許的游擊戰",關於此事，他甚至於提到所謂英 

聯王國的"影響"。我覺得在這一點上，我不必爲敝 

國醉府辯護。我們大家都極淸楚知道敝國政府踅求 

和平而且關切和平。但爲求紀錄所載不失正確起見, 

我或應確切表明我決不能接受Mr E b a n 観 一 點 

的說法。 

一 二 . 約伹代表吿訴我們說[第六三八次會議] 

約 但 政 府 S 已 簽 訂 國 際 協 定 , 所 以 認 爲 有 義 務 共 同 

B1J:侵入情、事。該國政府&探辦法制止非法越境，我 

相信該國政府必會繼績如此辦理。尤因過去越境的 

結果是發生種種令人極感遺慽的暴力行爲，我們應 

請約但政府艇績並且加強其防制辦法，我認爲至少 

是合理的。 

一 三 . 最 後 , 我 們 認 爲 這 個 决 議 草 案 應 論 及 該 

區 內 聯 合 颳 機 構 的 地 位 。 我 相 信 理 事 會 必 願 維 護 

General Benmke的權力並給予他所需要的任何其他 

協 助 。 根 據 現 有 的 證 據 , 我 們 確 可 看 到 似 宜 加 強 

General B e n n i k e 的 機 構 , 至 少 在 常 易 發 生 事 件 的 邊 

境確有此需耍；我們相信General Bennike也會隨時 

提出這種請求。無論如何,草案中請他在三個月之内 

向 理 事 會 具 報 並 且 提 出 他 憨 爲 適 當 的 任 何 建 議 ， " 

我們看來，這是特剁重耍而有價値的。 

—四.我願意提出最後一點。敝國政府認爲應 

儘早表決這個決議草案，俾負有特別責任探取某種 

辦法(滅輕以色列與約但邊境緊張情勢而現正銮加 

理事會會議者,可立卽镥任此項重大工作。敝國政 

府希望兩方當局對於停戰所發生各種問題能趙篛並 

增加洽商。約但代表 f l前[第六三八次會議]表示這 

種商談的最適當地點是在耶路撒冷，實存是頗有理 

由的見解。 

— 五 . 根 據 這 種 種 理 由 , 我 們 希 望 理 事 會 能 儘 

早而且最好在今天下午通過這個決讒草案。 

— 六 . 主 席 我 代 表 法 蘭 西 代 表 圑 表 示 完 全 同 

葸美國及英聯王國代表剛才說明的理由；正因爲這 

種種理由，三國代表圑才會同提出我們現正討論的 

決議草案。 

一七，在我們看來，這個诀議草案很淸楚的屬 

於憲章授予安全理事會的一般責任範圜之內,而就 

確保遵守以色列與各鄰國所簽訂各項停戰協定以及 

便各該協定所定制度逐漸演進以建立中東持久和平 

言，尤屬於安全理事會的責任範圍。 

— 八 . 三 國 以 休 戰 督 察 圑 所 蒐 集 的 事 實 爲 其 結 

論 之 根 據 , 在 其 向 理 事 會 提 出 的 決 議 草 案 中 * 於 

Qibya '事件已有所判斷，我個人認爲這個判斷是適 

度而公正的。當事缝方如果誠意接受這個判斷,就 

可使分界錢兩方人民心境上铱復寧靜，並能眞正改 

善以色列與約但兩隣國憫的鬮係。 

一 九 我 們 並 認 爲 兩 國 政 府 遵 守 其 所 簽 訂 的 協 

定乃是改善情勢的必耍條件。因此,我憨爲理事會 

提醒雙方尊重這些協定的義務並請其在休截mmm 

參謀長代表聯合國執行任務時予以充分合作，實係 

妥適之舉。 

二〇.依照我們的決議草案規定，理事會應請 

General Bennike本人於三個月之內將兩國政府實施 

該案規定的情形具報。他的報吿也會向我們表明他 

憨爲我們應探何種辦法確保甓方將來切實遵守停戰 

協定。我們深望General Benmke的研究工作可在當 

地 最 良 好 的 情 下 進 行 ， 並 望 這 兩 國 政 府 或 者 向 他 

提出建議，或者——這也許是更有用的辦法——在 

他作這種研究期間保铮這個最近發生不幸事件的區 

域的安寧，來協助他進行工作。 

二一. 我們收到General Bennike的報吿書時， 

或能以較客觀的態度重行研討該區内一般倩^，因 

爲那時候距離現在便輿情激昂的事件較久，可望我 

們審議結果能得到較爲確定,而且更爲積極的建議。 

二 二 . 最後，我特钊表明我完全贊同英聯王阈 

代表所表示的希望，卽現時辯論應該儘早结束。我 

覺 得 當 事 筻 方 已 有 充 分 機 會 表 示 意 見 ， 而 且 M r . 



E b a n , 約 但 哈 希 米 德 王 國 代 表 及 M r M a h k 旣 已 發 

表長而値得注意的聲明，理事會對本案當巳有明確 

的瞭解了。 

二 S , 我 同 意 S i r Gladwyn J e b b 所 說 除 了 重 钹 

巳經表示遇的意見以外,現在幾無可說的詰了。因此， 

我誠懇希望各位發言代表專就主耍事項表示意見， 

舐鼸他們認爲綞對必耍的話，而完全不作宣傅,這樣才 

可以使繮次辯論不久卽吿結束。我不知道今天能否 

辦到。但我希望我們無論如何可在下次會議開始時 

作一決定,這次會璣結束時卽可確定下次會讒日期。 

二四，Mr Z a f r u l I a K H A N (巴基斯坦）：我已特 

冽 注 意 到 主 席 於 結 東 他 的 言 論 時 對 於 各 理 事 的 籲 

請。我雖贊同而且接受他的籲請，却不能保證我在 

辩諭現階段的第一次發,會是鲔短的。從促成彊問 

題向安全理事會提出的主耍事件以及問題的整個背 

景及其所牽涉的一切事項兩方面來說，這是一個極 

嚴重的問題。因此，我認爲——雖然我也許是錯課 

的——我們實須對於我們所面臨的情勢有一個正確 

觀念,然後我們才能決定此時需耍何種辦法以達到 

主席所述目標。因此我卽預先表示歉意,囟爲我或 

許會花費理事會相當長的時間。 

二五.這次討論的範圍巳經很廣。當事雙方的 

代表,尤其是以色列代表,巳向理事會極正當而適切 

地說明這些問題的廣泛背景而不祇是當前的安全考 

盧;這實在是必耍的。以色刿代表又很適當地竭力 

對以色列與約但及亞拉伯各國間的蘧個情勢，說明 

某種看法。他力求確立一種理論。他以十字軍人的 

賴神一一希望他不會因這名詞的原意而對我見怪, 

但我對他決無任何誹謗之意一一熱烈而虔誠的辯讒 

他所主張的立場,並爲此目的表現他無可否認而幾 

無匹敵的口才與辯術。當然他是完全有權這樣做的。 

二六，以色列代表提出他的事實時一一並不是 

" ^ 切 有 關 ， 事 實 ， 而 祇 是 有 利 於 他 的 立 場 的 事 實 

——所表現的技巧與應付能力幾近於天才。我注意 

聆聽他的言論，這是*他應表示的態度。可是我聽 

得愈多，我對他的技巧原有的欽佩卽開始有點不安 

之感。我覺得他所殺述的情景——不僅是說給安全 

理事會聽，無疑地也說給廣大得多的聽衆聽——完 

全是片面的陳述。當然他與約但代表的地位相同，賒 

提出他那一方面的事實外,別無其他義務。但理事會 

的職責不限於僅根據當事雙方的陳述來決定問題, 

理事會應當參酌必然而不免引'起這種可悲事件的钹 

雜間題的背景而衡量與誶定這種陳述。 

二 七 . 首 先 , 讓 我 們 提 到 以 色 列 代 表 向 我 們 敘 

述的情景中的幾個耍點。他提到一個有天賦才智的 

民族,幾世紀受到壓迫與迫害,—想爲自身建立安身 

之所。他說明了他們偉大的思想、英勇的奮鬥、熱 

情、努力、創造能力與事業——這一切都分人欽佩而 

感到振奢 0 他詳論他所謂有敵意相深仇的敵人方面 

經常對於力求安居樂業人民的安全所作的威脅。他 

提 到 [ 第 六 三 七 次 會 議 ] , 並 詳 述 繼 耱 ， 發 生 騒 搔 

與"越境殘殺"情事,因此卽須經常力持警惕而造成 

精祌上不安的緊張情W 。據他說，有時在這種繁張之 

下忽然不能自制的情形，這是分人遒慽但亦不難踪 

解的,其結果是對方無辜人民因而喪失生命，這當 

然是極可慽惜的事。可是,他力言JÈI色列始終準備 

而且切望其隣國談钊以建立和平並和睦相處。這些 

隣國 '却倔強已極,不肯與以色列談判以建立和平並 

和睦相處，這是使他深感悲痛的。 

,二八，我希望大家承認這是我對以色列代表陳 

述的:主要特點所作的公正摘耍。這種陳述,就其耍點 

言,à不能說距離事實過遠。但其缺點是過分着重所 

說 明 的 事 實 而 太 忽 赂 爲 正 當 2 解 實 情 所 必 要 的 事 

實。這種種述的目的在造成一種鍺誤的印象——若 

目的不在此，也至少有此影響。 

二九.因此，我們也應考盧35拉伯人對這種情 

形 ^ 看 法 如 何 0 他 們 承 認 以 色 列 的 天 賦 才 智 以 及 通 

太人受到遯迫與殘害的事實。自基督在Calvary被 

釘死於十字架上後,卽連耱有同類情形發生，而且 

自此以後，世界上此地或彼地，希伯來種族卽備受 

殘 然 而 , 亞 拉 伯 人 忍 不 住 要 說 ： 就 人 道 觀 點 言 , 前 

當—督教歐洲以殘害這個有天賦才智的種族爲快, 

且gj這種天賦才智與其表現而殘害更酷時。亞拉伯 

西班牙却供給猶太人避難之處。 

三〇.可是我們現在不談中古時代而來看看現 

代的情形。我們可從第一次世界大戦說起。土耳其 

站在德國方面參加第一次世界大戰，在中束對於眩 

約國造成了一種極辣手的局面。爲保持平衡起見,協 

約國賒探其他步驟外，力勸亞拉伯人襬脫附屬土耳 

其的關係而協助協約國作戦。這種努力終镀成功。對 

於亞拉伯人所作諾言之 這是在以後討論這個 

間題期間'明白確定的，是在戰爭結束時協約國若锼 

勝利,巴勒斯坦將與其他亞拉伯國家同嫿獨立，亞 

拉伯人相信這種諾言。到了履行逞锺諾言的時候,承 

諾者却加以否認。此後就一直在辩稱他們已履行諾 

言的十分之九。逞不是一個應該接受的標準，也不 

是光明正大的人（無論是個人或國家）實踐誓言可 

以É用的標準。可是我們姑不深究這一點。 

; '三一.縱令如此，這種局面仍可挽救，面且對 

鎗方所作彼此矛盾的諾言亦可設法解释——有時候 
1 ' 



有人也想這樣解释一一以求讕*n其原蕙而涫除矛 

盾。可是不幸希特勒耱起，反對攒太人，因而歐洲 

又有一個嚴酷殘害猶太人的時期。希特勒失敗以後， 

凡猶太人所受的殘害都須由亞拉伯人代希特勒的惡 

行受懲罰。這是國際正義方面一個奇特的事例。 

三二.這個問題提交大食討論。大會卽進行處 

理其無權處置昀事並作其無權執行的抉定。用以求 

^ 種 結 果 的 方 法 與 策 略 ， 決 不 增 加 其 便 用 者 的 信 

# o 我 們 此 時 不 必 詳 論 這 種 種 方 法 與 策 略 。 大 决 

mm'通過時，B有人明白警吿該案會造成的結果。 

三 三 ‧ 這 個 地 區 自 那 時 起 所 有 的 炎 禍 , 艱 難 與 

困苦都應A那些投粟赞成分割者負責。他們不能/£ 

今曰否耱這種責任。一個有固定居民與確定制度的 

國家被交與一千八百年來與該國毫無關係可言的外 

國移民詧理。在違反一切正義與公道的法刖,不顧 

憲章的所有宗旨與原 V 則以及完全違犯鄭重諾言的情 

形下,該國人民被交與外來移民控制，這些移民通 

曉各種現代技術和方法，自然要盡力擗張，而且不惜 

用一切手段來擴張其所接管領土的本區與邊境。這 

些外來人民與該國人民的文化和觀點全然不同。結 

果卽發生而且繼凝發生必然發生的情形，這一點已 

有過明白替吿一一所以早就知道會發生的。這種已 

經發生而且塍續發生的情形，乃「是過去所採行動的 

自然結果，因此必須推定爲那些投票贊成分治者所 

想達到的目的。 

三 四 . 一個充満着銜突、仇視與苦難的時代已 

經 開 飴 , 凡 屬 人 類 可 能 受 到 的 痛 苦 , 當 地 人 民 無 不 

受盡,其責任原不在以色列人或亞拉伯人。其責任 

在於那些蓄意或因被勸誘或由於無知而赞助一種決 

定的人，這種'决定在觀念上是不公平的，執行時卽 

造成恐怖結果，而其糙凝施行'演成了無窮盡的街突、 

困苦與災禍。 

三 五 . 憲章規定的理想是以和平方法解決爭端 

與街突。《ffi現時情形下，這個爭端是故意造成的一一 

因爲這是G輻爾宣言的結果一一而且最後根據武力 

方法達到解決。以色剁國係&武力建立並以武力維 

持。該國便用武力或對該國使用武力時，我們要求 

公 正 , 便 不 應 專 責 備 手 段 。 那 些 造 成 或 ^ 助 造 成 這 

種手段的人應該首先受譴責，因爲這應該推定爲他 

們所想達到的目的。 

三 六 . 大 會 無 權 將 任 何 國 家 或 領 土 交 與 任 何 

人,也不能授予任何所有權。所謂的以色列國，在 

S拉伯人看來一一我是向各位表明亞拉伯人所持的 

，g閱大會正式紀錄,第二屑會,決議案,決饉案一 
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看法一一是以武力保持永久鍺魂的表現。這是亞拉 

伯人的看法,他們的反應也是隨這看法而生。以色列 

代表指責亞拉伯人不趕快與以色列講《I時，他希望 

大家都忘記亞拉伯人親以色列爲侵入者,這個侵入 

者 用 欺 詐 、 武 力 和 壓 迨 的 方 法 佔 據 S 拉 伯 土 地 亞 

拉伯人的家郷，便近一百离亞拉伯人任55拉伯的隣 

國流離失所而成爲無家可歸者。 

三 七 . 究竟以色列請亞拉伯人與它如何講《I? 

它是否表示願意亞拉伯難民囘返家鄉並且恢復其土 

地與財產,作爲和談的基礎呢？不是的。以色剁堅決反 

對這種立場。*È表示願意合作共求ffi^ffi拉伯各國內 

重 行 安 置 雜 辯 稱 亞 拉 伯 人 有 廣 大 的 領 土 , 並 有 很 

多未開發的資源，他們極易收容並安置這些難民。然 

而這些難民都是離開他們自已的家鄕相國土。其他 

的亞拉國幅員廣大和土地遼闊，對於他們並無安慰。 

再者，毗隣亞拉伯各國的經濟已因來自巴勒斯坦的 

難民湧集而感到脫節。這又是一個紫急問題。所有這 

些事實都影響亞拉伯各國對於這種種問題的看法。 

三 八 . 於是以色列引大會決議案爲根據。以色 

列本身是否遵守這些決議案呢？亞拉伯並未接受逞 

些決議案。然而以色列對於邊境問題是否願意仍遵 

從大會决議桊呢？關於邊境問題，黎巴嫩代表日前 

[第六三九次會議]向理事會引述以色列的正式聲明 

稱：我們的邊境是由戰爭決定的，也祇能由戰爭來 

改變。這是求和平還是挑戟？ 

三九. 以色列對於大會決議案明白規定國際管 

理耶路撒冷一事取什麼態度 ？ 以色列巳把耶路撒冷 

作爲它的首都。 

四O.事實是，以色列高唱和平而實行戟爭。以 

色列採取偸襲行動而使亞拉伯人與聯合國面臨旣成 

事實，然後卽堅持這種旣成事實應該認爲是和平解 

決的一部分。它的野心、圖謀與癣張訐割永無止境。 

四 一 . 這 種 種 並 不 是 阻 礙 ! 相 平 解 決 的 僅 有 因 

素。如果和平講成,以色列是否會保持相平，毫無保 

證。就人口與面積而言,以色列誠然是一個小國 0 可 

是，該國有朝氣,實力堅強，配備訓練莫不精良,其國 

內富有發展的資源，在國外亦有幾無限制的旃動資 

源 0我們不應因這種镩事實而責備該國。這都是値得 

欽羨的事實。但當以色列自稱是"個弱小民族，受 

四境仇怨甚深而無法和解的敵人殘害和困搔時,我 

們卽應注意這些事實。我不擬敍述以色列周国的亞 

拉伯各國的力量與資源，因恐有傷它們的感愔。然而 

事實上以色列國因其本身需要而不得不採行一種癀 

張政策一一且於必耍時爲促成這種癀張,又不得不 

採行一種侵略政策。該國須收容源源而來的移民。以 



色剁是如何廣理繮問題呢？繮一點費在大會討論分 

治問題期間特冽提出0以色列一再保證以色列圃內 

決不妨害亞拉伯入，而且a色列鼸成立後,境内亞 

拉伯人比以前會更繁榮更安樂。有人曾指明一個簡 

單道理：如果巴勒斯坦須收容更多的移民,亞拉伯 

人就因此必須被趕出去一一這是一定耍發生的情 

形 0 今 日 留 在 以 û ^ i l â 內 的 八 t i î t c 少 , W 以 

色 列 的 移 民 問 題 仍 未 解 決 。 不 僅 移 民 問 趲 而 B o 現 

時正在傅布一種理論說這個以色列國是全世界希伯 

來種族的故鄕，凡愛圃的希伯來人遲早均應闾返故 

鄉。 

四 二 ， 我 過 , 以 色 列 國 正 因 這 種 霱 耍 而 不 

得不耱張境界。它能向何地癀張呢？不是向地中梅。 

事實已證明周園的ffi拉伯各國今日不能阻止和控制 

以色列方面的逞些政策、趨勢與活動c/Ê們不到有力 

量足以保證可能達到的和平,卽不敢隨便講和。事 

實上,不達此地步卽不能有公正的和平。強者與弱 

者之間決不能有公正的#n平。唯有這種和平——公 

正允當的和平——55拉伯各國人民才能接受,也會 

有持久的可能。 

四三，凡此種種都是55拉伯各國所見到以色列 

國自成立以來短時期內的歷史、政策、活動及影饗等 

方面背景事實耍點。 

四四，我現存談到目前情况,卽是理事會當前 

討論的問題。以色列代表於敍述當前情i時，一再力 

言其所謂"越境殘殺",我不反對用這種說法。無論亞 

拉伯人對於以色列國及其政策所持見解如何,我們 

堅決憨爲必須嚴格遒守與尊重停戰協定。約但國確 

巳宣布其完全接受這方面的責任這是使我們烕到欣 

慰的。該圃並促諳注意——這表明這個問題實際上 

是如何困難一一分界錢B使親友分散以及住家與田 

地隔離。 

四玉 .理事會中前經指明違犯分界錢情事訐有 

兩種。一種是經濟與感情上的因素,卽是人民希望 

越過界錢耕種土地或採收農作物或探望親友。另一 

種是有人由於侵略與惡意的企簡而侵越邊界。這兩 

種違犯行爲都糜加制止。這是一種明白的義務。但 

有人指明經齊與感情上因素旣然耱續發生作用，卽 

難保證完全阻止這種侵入或越通分界錢的情事。以 

色列代表雖萆這一點表示反對，這個事實却代表一 

個人道問題。然而,我巳說過，現^再着重指明,我 

們認爲應以一切 方法完全制止所有各種越過分界錢 

的情形,而且約但國也接受這個義務。無論過去情 

形^何，無論會激起何種事件，這是這些國家業B 

承 諾 的 義 務 o 繮 是 它 們 自 顔 承 諾 的 義 務 , 它 們 就 應 

^ ^ 全 履 行 。 

四六，我們贊同以色列代表紮於他所謂"越境 

殘殺"所說的話，所有人類的生命是神聖的。人類 

可根據信仰、文化、種族而且不幸有時——雖然我 

們不承憨——根據膚色而加區判，但這並不使一個 

人 的 生 命 比 另 一 個 人 的 生 命 更 爲 寶 貴 或 者 較 不 神 

聖。在這些區域內，無論被殺的是通太人或者是S 

拉伯人，躭其侵犯最神聖的人權而言,所有這類事件 

都是同樣的便人痛恨。有時會發生這個問題：誰應 

該負責？這可根據已有的證據來決定,可是對於這锺 

殘暴行爲的性質却不會有不同的見解。至少我們認 

爲沒有。 

四 七 . 有 人 提 到 十 月 十 三 日 在 Y a h u d 發 生 的 

事件。無論誰犯此過，都應受譴貴與憨罰，但須明 

白確定誰是犯過者。關於這次事件，不幸至今尙未 

確定誰應負責。我擬於隨後論述這間題的另一方面 

時再提到這一點。 

四 八 ， 我 們 現 在 討 論 Q i b y a 事 件 及 其 以 前 的 歷 

次事件。以色列方面是如何陳述這個事實？以色剁 

方面向我們提出的陳述祇有兩段，我擬請理事會注 

意。以色列代表於十一月十二日[第六三七次會議] 

向理事會毽明說： 

"Qbya事件的情先與背景須根據我們艱苦 

爭取安全與和平的情形來看，才能瞭解o以色 

列政府命令我儘可能充分述明此種情形，同時 

也 要 我 表 示 對 於 Q i b y a 境 內 犧 牲 無 辜 生 命 深 感 

無限悼惜。這是受壓抑的倩緒因殘忍的攻擊如 

冷 酷 謀 殺 熟 睡 的 母 親 及 其 子 女 等 事 件 發 生 之 

後,悲痛不能自制而不幸爆發的锆果o" 

第二段載於词一紀錄如下： 

"以停戰協定爲掩護，對於以色列的生命、 

財產與交通所施攻擊,县有目的而故意的。這 

種 攻 擊 不 幸 引 起 對 抗 行 動 , 其 中 如 Q i b y a 事 件 

造成無辜生命的犧牲，以色列深爲惋惜而至感 

痛 悼 。 " 

四 九 . 在 此 階 段 , 我 祇 願 指 明 我 們 並 沒 有 聽 到 

所螢生事件的實情。以色列代表因約但代表對於以 

色列人生命犧牲於約徂侵入者之手，沒有嚴厲譴貴 

而表示失望與馇怒。上述兩段中並未敍明所發斗：事 

件的實情,而係加以辯解，其中所說的it是表示無限 

悲痛。 

五o.可是，不論那一方犯了過失,我們在此不 

是專求比較兩方面對於這種令一切有正義感人士深 

烕痛恨的暴行,所表示的譴責程度。無諭以色列對 



此 事 所 採 立 場 爲 何 ,Qibya事 件 ^ 性 資 與 程 度 方 面 

都使遒偭文明世界深爲震憤,猶太人以及非摺太人 

都是一樣。事實上，Qibya所發^的慘劇乃是以色 

列钛意以日益糠增的暴行與恐怖，企圜迫使S拉伯 

人承靱該國並接受其條件的一連串行動中之一項。 

五 一 . 所 有 這 類 可 譴 責 事 件 中 令 人 感 覺 遺 槭 的 

一個特點是兩方政府都不能控制其軍隊而阻it其被 

破壌停戰協定。 

玉 二 . 經 向 G e n e r a l Bennike提出問題後锼悉自 

從 一 九 四 九 年 耩 祛 停 戰 協 定 以 來 — — 或 ^ 本 年 內 ， 

我不記得究在何時一一曾有三次約但軍隊與繮些事 

件有關係並因此而受譴責，雖然有人說明其中並不 

牽涉到:S拉伯軍國一一但我們認爲這一點無闢重 

耍。在另一方面，停戰委員會譴責以色列犯有二十 

一次越境行爲，其中以色列軍隊所犯者共計十六次。 

闕 於 這 一 點 , 我 請 安 全 理 事 會 注 意 一 九 五 二 年 — 

月九日安全理事會會議紀錄[第六三五次畲議，附 

件 ， 第 七 節 ] 所 載 G e n e r a l Bennike聲明中的一部 

分 0 

阀通三 

"General Bennike能否指明以色列人侵襲 

的總次數中有多少次是以色列軍隊所發動的攻 

擊?" 

General Bennike分析各決議案以後，總結說："對 

於繮個問題的答覆是十六次"。霪是說二—次中有 

十 六 次 , 關 於 這 類 越 境 事 件 ， 極 令 人 闕 心 且 極 重 要 

的一點是：正規軍經常如此行動。二十一次越境行 

動中睐有十六次是一國軍隊所實施，則 î i種行動必 

然县奉命實施的。此外刿無其他可能的合理結諭。 

五 三 . 但 尙 有 另 一 便 人 不 安 之 點 ， 這 種 事 件 的 

發生次數逐漸加多,這又證明我們所說這是有訐割 

行動的結論。我請安全理事會再注意General Benmke 

的答拉。同次會議中曾有人提出下一問題： 

間蹑一 

General Bennike是否認爲以色列正規軍 

所實施的攻擊遂漸加多？這種攻擊對於約伹人 

民 生 命 的 犧 牲 與 物 質 的 損 失 是 否 愈 有 嚴 重 影 

饗 ？ 是否有更多的以色列軍隊迻加對約但領土 

作 這 種 攻 彰 " 

答覆是： 

"根據本年初以來發生的事件來看,我紮於 

這問題的三部分脍閼於損失部分外，應該答投 

'是的，。" 

這 並 不 是 因 爲 損 失 未 增 高 , 而 照 他 答 S 次 一 問 題 的 

說 明 , 是 因 爲 ： 

"我沒有可以笋覆這個問題的情報 7 H爲体 

戰 督 察 a 和 停 戰 é 宜 混 合 委 員 會 都 不 負 貴 估 訐 

或 衡 量 損 失 e " 

五四‧由此可知在本年內以色列正規軍攻擊的 

次數日渐增加，以色列正規軍的攻擊就約但人民死 

亡戡目而言，也日益嚴重,而且參與以色列正規軍 

攻攀的軍隊數目也不斷墦加。這也节白證明此類行 

動是有訐劃的而且日益加劇。 ' 

五 五 . 這 些 都 是 以 色 剁 用 來 求 * i 平 的 方 法 , 或 

斗:亞拉伯人看來，用以強加和平的方法。事後反抱 

怨s拉伯人不應邀去以色列客廳參加和平茶會！ 

五 六 . 讓我們來談談這次衝突的背景以及本年 

内發動侵略的情形。闢於這一點,我講理事會注意 

General B e m u k e 的 報 吿 [ 第 六 三 〇 次 會 議 ] 0 這 位 將 

軍在報吿中曾說明去年年底的情形以及本年初的演 

變： 

"—九五二年十二月底情勢平靜。十二月二 

十九日曾有一'減少邊境事件協定'的簽訂,以一 

個月爲有效期間。這偭協定的簽訂可視爲願意 

以比較合作的精砷廨決當前問題的表示o其中 

規 定 可 視 爲 自 一 九 五 二 年 五 月 起 施 行 ' 防 制 越 

境辦法協定'以來的一大進步"[第二十九段 ]o 

我不擬詳述這偭協定的內容，而擬鼈镜引述這位將 

軍的報吿： 

"新協定生效後戡日内，約伹人瓒璲以色列 

方面汽車駕駛學校車輛一輛，這輛車犯了看來 

很 奇 怪 的 鐯 i l ，竟駛離耶路撒洽及特拉維夫間 

公 路 , 越 界 開 進 L a t r u p 區 內 極 難 開 入 的 地 方 " 

[ 第 三 十 一 段 ] 。 

這塊極難開進的地方無論如何不會裟認爲是公路。 

我苒繊凝引述： 

" 車 中 有 平 民 一 人 及 兵 士 三 人 。 根 據 新 協 

定,雙方保安部隊若'迷途越界，應於經訊問後 

卽釋re〗原地。約但方面稍餒释阆三兵士"—— 

我重說一遍，"稍緩"-一"以色列乃於一月八日 

宣布減少及解決邊境事伴的新協定失效"。 

難道彊種舉動是表示亟願求得澥決並防Jh糾磁發生 

嗎？我再引述： 

"這個協定規定於其期满時,一九五二年五 

月 f三日所簽訂的原有'防制越境辦法協定'm 

當然再行生效。以色列在一月八日並同時正式 

通 知 其 擬 依 照 舊 協 定 規 定 期 限 , 於 兩 星 期 後 廢 

止該協定"。 



苒請問：難道這县表示顔意制止越境並合作防止這 

類事件之薆生嗎?其用意何在？當然不是報復對方所 

犯的暴力行爲,祇不過因爲對方稍緩將三兵士释闳。 

這 幾 個 兵 士 旣 係 離 開 公 路 進 入 區 內 極 難 行 駛 的 地 

方，當然領加以調査，以便斷定是否係由於迷途。我 

鼈辏引述： 

"所以到了一月二十二日"——我們現在快 

到這次連續發生慘劇的時候了——"地方軍司 

分前爲防止及廨決不重耍事件,尤其是個人或 

牛羊的越界，而簽訂的協定，也被取涫了。當 

天 因 有 以 色 列 的 " 隊 巡 邏 隊 越 界 並 且 與 F a l a -

meh ^居民互相繫射。一偭以色列兵士遂被轚 

斃 " [ 第 三 十 二 段 ] 。 

五 七 . 就 此 次 事 件 而 言 — — 其 本 身 並 不 很 重 

耍，而是卽將發生事件的鉗兆或表徵——有A表示 

悽疑，或設法令人懐疑這究覚是不是一個以色列兵 

士 0關於這一點，以色列代表曾向General Bennike提 

出一個問題[第六三五次會議，附件,第六節]o我現 

在宣讃這偭問題和签覆。 

^ 題 十 六 

"General Bennike報吿害第三十二段内稱 

以 色 列 巡 邏 隊 越 過 分 界 錢 並 與 F a l a m e h 村 居 

民互相擊射時,有一偭以色列兵士斃命。將軍是 

否可吿訴我們，屍身上是否有任何囿镦章可以 

確定其爲以色列兵士；是否已將徽章上钺截通 

知以色列當局並將屍身交與以色列方面？" 

這個問題的目的顯然表示死者雖可着一種制服或者 

像制服的服裝，可能不是一個以色列兵士。這個問 

題的签橙是： 

" 屍 身 上 有 以 色 M 軍 隊 徽 章 二 三 二 O四六 

號,其姓名爲希伯來文Yehuda Kacun。此項佾報 

業經通知以色列當局。一月二十三日"——卽 

次日一一"B將屍身交與以色列箄官兩人，他們 

承 憨 這 是 以 色 列 兵 士 而 領 收 ， 且 ， 一 點 未 表 

示任何保留意見c" 

五 八 . 這是本年初所造成的情^。邋些協定一 

且取涫，各種事件卽開始發生。其中有些極爲厳重， 

在我們看來,這是以色列的顯明侵略行爲——因爲 

逞類事件均屬該國軍隊軍事征伐行動，大抵是奉其 

政府命或依照其政策進行的o我卽擬指明的毎一事 

件都是破壊停戥協定並可覦爲戰爭的原因。 

五 九 . General B e n n i k e 報 吿 中 [ 第 六 三 O 次 會 

議]第一事件是： 

"—九五三年一月二十八日至二十九日，以 

色列軍隊約有一百二十八至一百五十入,使用 

兩时及三时臼礮，投射器（步兵用射搫坦克武 

器），炸雷（長筒装有炸槳），機關槍、手榴彈以 

及小型武器,越過分界狻而攻#亞拉伯Falameh 

及Rantis村莊。Falameh的村代表被殺死，其他 

村民七人受傷並有尾宇=所被毁。此次攻»達 

四小時半之久。停戰事宜混合委員會嗣後譴貴 

以色列的鼋種行動"[第十三段]。 

六。，請考廉這種軍事行動的性質。沒有一個 

組織優良的阈家一一以色列國以及其在現時環境下 

存在的事實以及以色列代表本人向我們槪述的該國 

歷史，乃是一個組織極爲優良的國家——能夠聲稱 

其正規軍一百二十人至一百五十人,配備這種武器， 

可能16是暗中擅自行動——如果我可這樣說的話o 

這正是在他們通知廢棄第一協定以後一個5期發生 

的，而笛一協定應在廢棄第二協定時當然生效。 

六 一 . 我引述該報吿書第十七段所述第二事件 

如下： 

" — 九 五 三 年 八 月 — 日 晚 間 以 色 列 軍 隊 

利用地雷、炸雷、兩时臼礮、機闕槍及小型武器, 

攻 擎 I d n a , S u r i f 及 W a d i F u k i n 等 村 荘 , 因 而 

居民頗有死傷,屋宇亦有遭毁壤者。停戰事宜 

混合委員會嗣後譴責以色列作這種攻搫行勐"O 

六 二 . 我們現在來談事件中最嚴重者，卽是理 

事會此時審鏟的事件。我們還不知道這是不是這次 

悲劇的極點。General Bennike在第十八段和第十九 

段 內 報 吿 這 次 Q i b y a 事 件 如 f : 

" 我 現 擬 提 出 鬮 於 Q i b y a 事 件 的 情 報 是 根 

據所收到聯合國觀瘵員的報吿，尤其是镥任停 

戦事宜混合委員會代理主席的高钹觀察員的報 

吿。 

"聯合國調査圑據約伹控訴稱以色列軍隊 

於十月十四日夜間九時宇與十五日淸裊四時半 

之間 Î I槃Qibya村以後，卽於十月十五日淸裊 

六 畤 半 離 開 耶 路 撒 冷 赴 Q i b y a " ̶ ̶ 卽 此 次 

襲擊停Jfc約兩小時以後o"代理主席亦於同日上 

午赴Qibya。他抵達該村時，發現有三四十所^ 

宇,包括學校、吸水站、警察局及電話局在内, 

均完全毁壤。 

"警察局附近有運貨汽車一輛完全被火境 

毂。在附近發現有燃境彈的阇片及發動零件。 



" 被 毁 尾 宇 口 中 彈 多 處 的 屍 體 — — 繮 是 

很重要的一一"以及門上中彈的許多痕跡都表 

明 居 民 被 追 留 在 尾 内 而 與 他 們 的 住 所 同 歸 於 

Mo 

"該村西邊有幾個小坑穴，其中有兩时臼礮 

彈片。該村周園供防護用的鐵絲網被炸裂四個 

約三公尺寬的破口。這些破口附近有些碎片極 

易於認明是炸雷片。 

"代理主席離開Qibya時,巳自龙礫中掘出 

二十七人的屍體"。此後提供理事會的情報指明 

死者人戡在五十以上。 

"村中居民艇模掘挖他們據稱仍埋fe屋石 

下的其他屍體。他們憨爲死者人數可達六十,村 

中 所 見 受 傷 者 六 人 。 代 理 主 席 聽 說 醤 裏 還 有 

些 受 傷 & 士 。 

" 提 供 ^ 首 者 一 致 述 稱 他 捫 經 通 了 極 恐 怖 

的一夜,當夜以色列兵士進襲該村，炸毁建築 

物,以機關检和手榴彈攻擊門菡。有些未爆炸 

的手榴彈上有希伯來字,表明是以色列最近製 

造的，又在村莊內及附近發現有三袋炸藥"[第 

十八段至第二十四段]。 

六 三 . 於 是 停 戰 事 宜 混 合 委 員 會 於 當 日 下 午 ， 

卽 十 月 十 五 日 下 午 , 舉 行 緊 急 會 饞 , 通 過 下 列 決 議 

案： 

"第一郜 

"(a)以色列正規軍約宇砮人配備齊全，於 

—九五三年十月十四日至十五日晚間越遇分界 

餞 進 入 Q b y a 村 ， 機 閼 槍 掃 射 並 投 挪 手 榴 彈 

且用炸雷與炸藥攻擊該村居民，因此住宅四十 

一 所 及 學 ^ ~ 所 完 全 炸 毁 ， 由 於 這 種 無 情 的 慘 

殺桔果死亡者訏男女及兒量共四十二人，受傷 

者 十 5 人 ， 並 有 警 察 車 一 輛 損 壊 , 同 時 這 些 兵 

士 中 又 有 一 部 分 越 界 進 入Shuqba村 ； 凡 此 種 

種倚形均係違犯全面停戰協定第三條第二項規 

定 0 

"(i)該軍掩護隊以三时臼礮越界通擊 

B u d r u s 村 ， 結 果 破 壊 房 屋 數 所 及 公 共 汽 車 一 

輛,並有護隊小隊長一人受傷，此係違犯全面 

停戰協定第三條第二項規定o" 

"第二郜 

"停戰事宜混合委員會宣吿以色列當局務 

須立卽採取最有力辦法以防止再度發生這種對 

約但及其公民的侵略行爲"[第二十五段]。 

六 四 . 我們注意到繮個決饑窠所述死者人戡甚 

四 十 二 人 , 但 這 是 在 Q i b y a 發 生 事 件 那 ^ 下 午 的 情 

形；顳然以後還發現有更多的人死亡。 

六 五 . 這 個 决 饞 案 通 過 時 , 以 色 列 代 表 投 反 對 

Mo我們能否從會議餒過中看到以色列代表投反對 

11»理由是什麼?這種行動顳然違犯了停戰協定。對 

於此頃聲明賁不能表示反對。可是以色列代表投反 

對裹可锥有兩個理由。第一是該决钃案稱以色列正 

規軍負這次事件的責任一一鬮於這一點，以色列的 

立 場 尙 未 改 瘦 。 我 們 能 證 明 — — 事 實 上 安 ^ S 事 會 

及委員會均似已持此見解——這次軍事行動係由以 

色列正規軍賁施,已不能有任何疑問,因此以色列代 

表必早B知道。那麼，他反'對這決饑案的那一點呢?顳 

然，他是反對第二部分o就以色列代表而言,他不願 

同意該案所稱 ja色列當局立卽採取最有力的辦法以 

阻止這種襲擊、侵越邊境或我們隨便稱爲何種行動。 

六 六 . 關於此次事件,以色列總理聲稱： 

"以色列政府竭力否認無稽而荒誕的所謂 

以 色 列 國 防 軍 六 百 人 參 加 攻 擊 Q i b y a 村 的 指 

責 。 我 們 已 嚴 浚 調 査 , 在 攻 搫 Q i b y a 的 那 天 夜 

間並無任何隊伍離開基地，此點铯對無疑。" 

以色列總理認爲所謂鲺防軍六百八參加攻擊該村之 

說是"無稽而荒誕的"。此項指貴的本身是旣非無稽， 

又非荒誕的。所造成的損害與所進行的行動很可能 

都是正規軍六百入的作爲。他顯然是否認所稱破壊 

者屬於以色列正規軍，無論其爲何人的說法。爲求 

支持這種辯論起見，他聲明經"嚴密調査"後已璲悉 

"在那天夜間並無任何隊伍離開基地。" 

六 七 . 英聯王國代表日前發言時[第六三五次 

會議]認爲他覺得上項聲明與委員會的桔論並非不 

— 致 , 無 論 如 何 , 他 認 爲 二 者 並 不 抵 觸 。 他 未 詳 加 

分析,但可能是指參加侵篛的人戡或者不是六百人 

面比較少些,因此卽可說六百是一個荒誕的數目；也 

可說或者這不是一個隊伍而是從各隊中抽調出來的 

入員__因此所稱那天晚上並無任何隊伍離開基地 

的嫛明卽可視爲正確。 

六 八 . 如果這是我們對於此項聲明的最好il? 

释，那麼根據這個解釋——無論如何，這是牽強的 

mm——此項漤明面上可能是正確的，而a實 

際上却是虛僞的。 

六九. 我們實須確定此次軍事行動是否屬於委 

員會所述性質。我們首先指明雖然以色列總理聲稱 

B 進 行 嚴 浚 調 査 ， 伹 以 色 列 並 不 願 向 理 事 會 報 吿 

——至少我不知道該劂向理事會報吿過一一這種讕 

査的桔果,或者向理事會報吿所發生的情形以及肇 



事者爲何人。如果以色列業B厳密調査,爲什麽它不 

吿訴我們："停戰事宜混合委員會趙截宣稱這是以色 

列正規軍所做的事。完全鐯課的。我們已經作遇調 

赉，我們得到如此的耪論,我們桔論是根據如此的 

證據"o可是以色列並不如此表示；至少我不能在紀 

錄中找出這類的話。紀錄中似無確實發生的事實報 

吿；因此卽可絕對明白而確定的推論沒有一件事與 

委員會的艙論相反。換句話說，最"嚴密調査"並未 

證明有任何理由辩駁委員會所達結論。 

七 O . 有 人 曾 說 或 者 暗 示 這 非 以 色 列 軍 隊 的 行 

動，而是以色列邊境公民的保安行動。讓我捫首先 

參閱委員會結論所根據的資枓。General Bennike的 

報吿稱[第六三O次會議，第二十六段J : 

"我曾與停戰事宜混合委員會主席討論,問 

他坷以贊成這項譴責以色列軍隊所作攻擊的'决 

讒案，我聆聽他的說明以後，請他以害面寫明 0 

我現卽宣讃他的備忘錄。" 

我現在把已载紀錄的文件摘耍宣讀,並不感覺抱歉， 

因爲我們應該知道本案各方面的情形，俾能確定事 

實的與象。下面是備忘錄： 

"根據以下證據,我深信以色列軍隊計劃並 

赏行迢種攻擊： 

"一.親見攻擎的八指明攻#者是着軍服而 

且配備齊全的以色列人。 

"二,便用八十一公釐臼礮攻擊Budrus村。 

在 B u d r u s 村 內 及 附 近 見 到 這 種 礮 彈 擊 中 至 少 

二十五處,聯合國觀察員並拾得許多礮彈尾部 

作爲證據。八十一公釐臼礮是以色列軍隊的標 

準 武 器 , 我 們 g 停 戰 事 宜 混 合 委 員 會 中 並 無 入 

知道除正親軍外尙另有人使用這種武器。 

"三‧使用炸雷通炸C^bya村周園所佈坊護 

鐡絲網。軍隊通常在進行攻粱時利用這種炸雷 

炸穿鐵絲網和炸開地雷防凝以便通行。一九五 

三年一月二十八日至二十九日,以色列軍隊侵 

襲約但境内Falameh村。這次所用武器中有八 

～ 公 釐 臼 礮 、 射 擊 坦 武 器 以 及 炸 雷 。 當 時 以 

色列的這種行動受到譴貴。委員會不僅在討論 

Falameh事件時,而且在討論以色列的反控時， 

都B指明以色列軍隊實施這種篛擊。一九五三 

年八月間，以色列因於八月十一日至十二日夜 

間 攻 擊 約 但 境 内Wadi F u k u i , I d n a 及 S u n f 各 

村而受譴責。攻擊者在Wach F u k i n 村 使 用 炸 

雷、炸彈以及機關检。停戰事宜混合委員會所通 

過的決議案譴資以色列正規軍實施這種襲擊。 

這 次 攻 擊 以 後 ， 在 I d n a 村 内 發 現 一 捆 着 全 身 

制服佩戴钣章的以色列兵士屍體,這個事賁卽 

證明確有正規軍參與襲擊o再者，我們剖論降也 

未有人提到有軍隊以外人員使用炸雷的可能。 

" 四 . 炸 藥 便 用 量 極 多 , 其 便 用 方 式 亦 極 爲 

熟練 0 聯合阈的一位觀察員精於楚定破壊情形, 

於協同調査時指明建築物係用石塊築成，工程 

堅固，其上面多有鐵條加強。他估訐至少用七 

十個爆破彈才達到所見到的澈底破壊情形。 

' 五 * 使 用 雨 吋 臼 礮 攻 擊 Q i b y a 村 , 這 種 武 

S*是標準軍器，我們所討論的事件無一指明 

有正規軍以外\員使用這種武器。 

" 六 , 使 用 特 別 製 造 的 B 璩 彈 毀 壤 Q i b y a 村 

內一輛運貨汽車，境毀的汽車附近發現這些炸 

彈圈片及發動零件。以色列軍隊曾î^̶九五三 

年五月二十八日便用這類炸彈:焚境約但境內 

Dawayuna區穀田。停戰事宜混合委員會第一百 

二十二次會議中曾討論此次事件並通過下列決 

議案： 

" '停戰事宜混合委員會憨爲以色列兵士焚 

燒約但境內穀物係違犯全面停戟協定第三條第 

三項規定'。 

"七•攻擊的方法。所有證據表明此次襲擊 

係键^逨訐割而且攻擊者都是在突擊與持凝攻 

擊基本原刖方面訓練有素的人。軍隊以外入員 

進行這種璣擊而可不在搫射或爆破彈爆炸時自 

受重大傷亡，似極不可能。 

"八.自以色列境內進齄這些村莊都須經 

過以色剁軍隊所保護的區域"。這是一項極重耍 

的 事 實 。 " 對 於 Q i b y a 、 Budrus及Shuqba實施 

攻擊的那麼多V决不能進入或者退出這個區域 

fitf不被人査瓷。 

"據我估計，約有訓練有素的以色列兵士二 

百五十人至三百入實施這次襲槃。把it人數加 

以分類，我可說茧少有二百二十玉人在Qibya 

村内實傺參與這糠邀搫。這個數字包括帶爆破 

彈到該區内的人，便用兩吋臼礮的人，保護進 

行破壤工作隊伍的步兵隊，以及在約有一千五 

百居民的全村內攻擊各處唷兵的隊伍。二百二 

十五人的數宇係最低數字，因爲我們應注; i目 

擊者的報吿與所得證據都表明該村同時受三方 

面攻黎。除在Qibya的攻擊隊伍外，至少有八 

九 人 專 對 S h u q b a 村 攻 齄 , 又 據 估 訐 至 少 有 重 

兵器步兵一連入的一分隊攻擊Budrus村"。 

七 一 . 以 色 列 代 表 曾 向 G e n e r a l B e n n i k e 詢 問 

—問題，其用意在表示這種攻擊或係私人求保安全 



的籽勤，或可能是對付挑戰的桔果，或是顇復性的 

襲擊。General B e n n i k e 於 一 九 五 三 年 " f 月 九 H 安 

全理事會會議中答笾以色列代表的問題時已經解答 

這 一 So以色歹L'代袞提出下列問題[第六三五次會 

議 , 附 件 ， 第 六 節 ] : 

間 H E ; 

"我的第四個問題是關於休戟督察團參謀 

長 報 吿 書 內 所 引 述 C o m m a n d e r Hutchison對 

於 Q i b y a 事 件 的 報 吿 。 C o m m a n d e r Hutchison 

在這個報吿中所作結論是：因爲攻擊者使用某 

種武器，所以這樺攻擊必是以色列國防軍實施 

的。我希望我們能知道聯合國觀察員是否巳調 

查以色列逡境各村的防謹制度而斷定各村居民 

備以抵抗外來攻擊的武器與以色列國防軍所用 

武器的種類與製造不同。" 

General Bennike答覆如—f- -: 

"聯合阖觀察員曾到過許多邊境村荘，他們 

除看見機鬮槍、手榴彈、步检、自動武器如Bren 

拚 、 S t e n 检 及 T h o m p s o n 手 提 機 關 槍 及 手 槍 

等外，從未報吿見有其他武器。 

" 停 戰 事 宜 混 合 委 員 會 自 一 九 四 九 年 以 來 

所有控訴與調査紀錄均未證明邊境各村曾配備 

有炸雷、雨时及八十一公釐臼礮與爆炸彈。從各 

次事件的經過看來，似乎也沒有對邊境各村配 

備這種武器的需要。停戰事宜混合委員會的紀 

錄截明, i以色列各村與個人所實施的攻锒向來 

是人數不多的武装m體用游擊技術進行的邀 

m0我可以說他們爲自衞訐便用機閼检、小型 

自動武器甚或手榴彈卽足對付這種n搫，但决 

無用臼砲、炸雷以及炸彈的道理。" 

七二.這巳完全解答势於這次軍事行動係由以 

色列正規軍發動一&可能有的任何設想與懷疑。實 

際倩形究竟如何> 以色列的正規軍，照報吿書所述， 

連耱三次璣擊,一次比一次利害,參加的人數也每次 

坩加,最後一次是攻擊Qibya村。這一次參加的人數 

至少有二百五十人至三百人。他們都配備有某種武 

器。委員會已輕說明過，並不如有人所述，對於邊 

境村莊未發給這穉武器。我可進一步說決不會發給 

逞械武器。爲什麼邊境村莊需要炸雷來驅逐從約但 

求的—些侵入者呢？難道他們願意炸毀他們自已的 

鐵絲網而更可保衞自身不受約但方面攻擊嗎'爲什 

麽他們需耍這些爆破彈呢？難道他們願意炸毁他們 

自己的住宅和建築物來對抗約但方面的侵入者而保 

衞自身嗎 ？ 從這梯武器的根本性锊看來，顯然是攻 

擊武器。對於邊境村莊不會供給,更不會大量供給 

這撺武器。 

七 三 . 現在有另一樺考廬：我們暫時假定有這 

種不可能的情形,就是這次襲擊係由邊境各村耝織 

與笫劃的。我們聽說——實傺上這也是一種不滿的 

表示——雖然以色列方面維持治安與遒守停戰糜件 

是由以色列軍隊負責，而在約但方面却祇由警察負 

責。好罷。這是以色列軍隊的責任。因此，以色列 

軍隊駐在邊境以求一一我假定是求雙方一一尊重並 

執行停戥協定。 

七 四 . 這 樣 大 的 部 隊 又 如 此 配 備 齊 全 , 在 籙 劃 

襲 搫 。 這 種 行 動 不 能 & 半 小 時 之 內 , 或 兩 小 時 之 ^ 

或甚至於一齄夜卽準備就緖。這種行動必需相當長 

時期的準備。以色列軍隊却未曾風開這件事，可是 

縱合我們可假定逞種訐劃的進行極爲铋密而且周剁 

以致箄隊一點也不知道，然而攻搫者必須經過軍隊 

駐防的地點才能到逹這個村莊。 

七 五 . 如果以色列對其邊境各村發給這種武器 

——我們從u所提問題中似可淸楚看出有此倚形 

——如果以色列軍隊明知這種襲搫在進行中而任其 

進 行 不 加 阻 止 , 則 以 色 列 國 的 責 任 卽 重 大 而 嚴 重 得 

多，須知這種襲黎如係其正規軍進行，其責任巳夠重 

大與嚴重的了。爲ft*麼呢？因爲該國装配其邊境全 

體居民——這是它自己:明的一一使能對隣國進行 

軍事攻擊。這不是一種冀求和平的表示；這是宣戰， 

耱凝不斷的戰爭，但以色列却無須負戰爭之責。以色 

列可以選擇：或者這是*È的正規軍的行勖，或者照 

其所說——雖然逞種說法實難成立一一是逡境各村 

的行動。無論是那一種愔形,以色列應負的責任是 

同樣的嚴重。 

七 六 . 以色列當局本身採取了ff麼行！&呢？據 

他們所說，這次事件與軍隊無關。他們已作最嚴密 

的調査，因此他們必巳知道誰是肇事者。難道他們 

不 相 信 安 全 理 事 會 而 不 願 吿 訴 珲 事 會 誰 是 肇 事 者 

嗎？而且他們曾對約但表示不滿說約但不懲罰從該 

國來的侵入者一一約但確已表示許多人民因侵入隣 

國業已分別钊處徒刑——難道他們不願吿訴理事會 

對於有如此重大影饗、悲慘、痛苦相k民死亡衆多的 

事件所探行動嗎？他們進行嚴密調査以後,發現肇 

事者不是軍隊以後，採阿行動？他們一定道誰是犯 

罪者。他們對於懲罰肇事人民所探行動爲何 ？ 任何 

國家凡供給任何種類的武器，尤其以色列代表％說 

發給邊境各村的那種武器，其本身卽對詧制這種武 

器的使用及防Jh其濫用負有重大責任。 



七 七 . General Bennike於答稷一問題時也說[第 

六三五次會議，附件，第五節，問題七]: 

"任何政府如S武器供給私人應卽加充分 

管制以防濫用此種武器o" 

七 八 . 茧少理事會應該得到保證說這種責任必 

將履行以求將來'决不可能再發免這種情形。現在闕 

於 此 次 事 件 如 何 薆 免 , 誰 是 肇 事 者 , 巳 探 取 何 種 辦 

法懲罰肇事者以及B探取何種辦法以防止再度發生 

這種情形,均無一點情報。我巳說過，下面的結論 

是不能避免的：這次事件是依照以色列政府指示進 

行的一一或者是定立一種政策的一般指示,或者是 

鬮於這次事件的具體指示——以色列政府不能否認 

其資任。這種行動是故意的，經過籙割的並且是徹 

底赏行的。 

七 九 . 我還願意提到另一點。我曾討論過最初 

使逞偭地;*發生此種情形者的責任。我曾談到雙方 

對於這種種事件的責任。我曾談到以色列國，鱿是說 

以色列政府,對於這種種事件的責任。我也願意簡略 

論述約但國的責任。我感到疑難、困惑，可是我並不 

耍求解釋,因爲該國並無義務須耍向我解释;我恐怕 

該圃甚茧對於安全理事會也無提出解釋的義務。 

八 O . 無 論 如 何 , 這 是 已 發 生 的 情 形 。 這 次 事 

件從下午九時半螢生直到淸晨四時半爲止——共經 

I：小時。我+擬詳述經過；各位理事可以用各自認 

爲適當的話來形容這次事件;可是因此死亡的有男、 

女和兒量 0他們都不能逃避，房屋都被毀壊；我們對 

於 G e n e r a l Bennike 9r敍述的情景，記憶獨新。 

八一.我們知道這種情形可能發生而且大有可 

能螢生的區域，並且知道造成遛種事件的歷史與環 

境，因此卽不解何钕約伹不採取任何行動來制止這 

種恐怖情形。它應該對本周人民負責。可是我們並不 

知道全部事實。或者約但政府在實行自制,或者是表 

示耐心、容忍、寬仁、以及忍耐力。這都是令人欽佩的 

長處——但是也都有其限度的。確實的,我們舉得忍 

耐與寬容之道,並教人以忍耐與寬容，可是我們也知 

道耍保衞我們的邊境。如果約但爲對付這種挑絷行 

動而對以色列反攻，那就是錯^的;那就與這種行動 

—樣是破壤停戰協定；那就與這種行動一樣是暴力 

與恐怖行爲。那就是違反忍耐與寛容的原則。無論 

這樣的行動可稱爲侵略行爲或報復行爲,這是缺乏 

自制。可是，爲保衞其本國人民而對付這種侵略行 

爲 , 另 一 個 國 家 在 同 樣 倩 形 下 , 對 於 其 對 本 阈 八 民 

的貴任與義務,或持完全不同的見解。如果這種行 

爲羝箝不止，而且如果約但確知宽容被人課解或利 

用，它也會採取不同的態度。 

八 二 . 現在我願意對所提'决瓖草案[S/3139]略 

致數語。簡單地說,在現階段我羝擬表示我們認爲 

决蕺草案甲部第一段完全不適當,因此卽不能接受o 

該段形容這次事件是一種報復行動。報復什麼？引 

起 可 稱 爲 報 復 行 動 的 唯 一 事 件 是 Y a h u d 事 件 。 閟 

於發牛在任何一方而與人民斗:命有關的這類事件, 

我 已 經 表 示 了 我 個 人 的 感 覺 — — 我 相 信 這 也 是 敝 

國政府的感覺這種事件已經發生。無論誰應負其責 

任,這是一伴可痛恨的事。約但已盡其力注意此事。 

約 但 政 府 一 旦 得 到 報 吿 後 , 我 知 道 亞 拉 伯 軍 , 司 令 

——我尙不確知是不是他一一立卽飛至當地並表示 

願盡力調査。他們一路追蹤，直到邊境，但因肇事 

者 不 知 去 向 , 因 此 尙 未 得 到 最 後 結 果 。 可 是 , 約 但 

當局鑒這種事件勢必引起極端馇慨，乃要求以色列 

方面注意不得有報復行動。這是繭於Yahud事件的 

情形。然後卽如我所說的，以色剁軍隊進行這種軍 

事征伐。報復什麼？ 

八 三 . 從另方面講，這樣的一個國家，一個政 

府,時時宣布其切望和平——縱令其不如此宣布切 

望和平——是否應當發動報復性的征伐？我們反對 

用"報復行動"一語，第一，因爲所發-4?的事不能正 

確稱爲報復；第二，用這種詾句是表示有某種理由 

或者至少是一種託辭。而遣次事件却無理由或託辭 

可言。委員會於十月十五日下午通遇的'决議案（我已 

宣讀其案文）第二部分稱逞次行動爲"侵略"——我 

們至少可以這樣說。我們認爲《這個'决議草桊內也 

應如此指明。 

八 四 . 而且這個'决議草案中未規定死亡者或受 

傷者的家屬應受賠似,或者應該補佾破壊的财產。 

八 五 . 逞是一種奇怪的現象：以色列以各種方 

法、計謀、行動將一百萬亞拉伯人驅逐出境，這些S 

拉伯入就住在隣近的的亞拉伯各國中，其生活之困 

苦我早B敍述過。以色剁然後卽以其正規軍進行II 

m,所屠殺的人民中或者就有這些難民一一所襲搫 

的村莊或者是難民村或者不是——可是,無論如何， 

屠殺了更多的亞拉伯八並且破壤了他們在本國境內 

的財產。這是一種有計劃的屠殺與破壊運動也許是 

想以這種行動削狨對方力量，然後進而佔頜這些地 

方。 

八六. 我們認爲這個决議草案就我們所指明的 

幾點而言，令人不满，並且未包含我們所提出的事 

項。我們擬隨後再提出建議以加強其規定。 



八七，主席：我們現須決定下次會議日期。m 

事會於下星期一開會齄辩討論特里亞斯特問題，我 

們可定屋期二開會討論現所討論的問題,各位理事 

是否願葸於十一月二十四日星期二下午開會以便結 

束這次辯論,還是願意定在十一月二十五日>!期三？ 

八八，Mr. E C H E V E R R I C O R T E S (哥侖比 

15 )：我不知道有何理由延至十一月二十五H開會。 

我覺得安全理事會最好在十一月二十四日開食；我 

們應該稍快一點進行我們的工作。這是敝代表圃的 

意見。 

八九*主席：我欣然贊同哥侖比亞代表的；g見。 

如無異讒,我們下次討論這問題的食驟卽定在十一 

月二十四日，下星期二，午後三時舉行。 

5*定如議。 

午筏六時W十分散會。 
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